



## SGCAF - SCG



- Date de la sortie : **26 juillet 2020**
- Cavité / zone de prospection : **Traversée Tanne aux Cochons – Tanne du Névé en passant par la salle Cabrol**
- Massif **Massif des Bauges, Savoie**
- Commune **Aillon le Jeune**
- Personnes présentes **Vincent Bureau du Colombier (CAF Chambéry), Sandra Colautti, Guy Masson**
- Temps Passé Sous Terre : **8h30**
- Type de la sortie : **Classique**  
Prospection, Classique, Exploration,  
Scientifique, Initiation, Plongée
- Rédacteur **SCI**

Du méandre, des kilomètres de méandre !

Dans la campagne d'équipement Cochons, nous sommes trois à répondre à l'appel de Nicole (Cavaire) pour finaliser l'équipement jusqu'à la mythique salle Cabrol.

RDV à 9h00 à la cabane Baban, fameux point de rencontre sur le Margérian. Vincent avait prévu le matériel nécessaire : 3 cordes et des amarrages. Nous montons avec toutes nos affaires à la Tanne aux Cochons en passant devant Névé. On se change, Vincent équipe l'entrée du puits et nous commençons notre descente vers 10h30 sous les yeux d'une famille belge venue s'essayer à la spéléologie en compagnie d'un guide local.

La cavité a été équipée récemment, aussi nous sommes surpris de ne pas voir de cordes à la fin du P36 mais nous comprenons qu'il faut emprunter l'itinéraire bis car équipé hors crue. Nous rejoignons le méandre du diable assez rapidement et commençons à arpenter les kilomètres de méandre réputés du Margérian, il n'y a pas beaucoup d'eau, et pas beaucoup d'espace non plus ! Mais nous avançons vite et passons devant la jonction avec le réseau Pharaon puis la Tanne du Névé.

On part sans attendre en direction de la salle Cabrol, le méandre gris et pas très large change alors un peu d'aspect : le calcaire se blanchit et il y a des coups de gouge de partout. C'est beau mais un peu long à parcourir, plusieurs centaines de mètres, ça passe bien mais il faut quand même souvent se tortiller et maîtriser l'opposition... quelques jolies vasques à passer.

Pause déjeuner au pied du premier puits (puits Canot) où on a perdu un peu de temps à l'équipement (longueur de corde à maîtriser !). On s'est un peu refroidit, aussi le thé de Guy nous fait du bien (avec les fraises tagada ça requinquerait n'importe qui !).

Nous repartons dans la suite du méandre, que l'on croyait plus large mais en réalité pas beaucoup plus... : il nous faut presque une heure pour arriver aux derniers petits puits et ressauts où l'on remplace juste quelques mousquetons, un équipement étant déjà en place. Puis nous arrivons à la salle Cabrol, haute de plafond mais pas très profonde.

On visite rapidement et nous décidons de repartir, c'est pas tout ça mais il y a des kilomètres de méandre à parcourir... Vincent profite de l'attente aux puits pour prendre des notes sur l'équipement. Nous remontons sans perdre de temps jusqu'au pied du puits Canot où l'on profite à nouveau du réchaud de Guy, il est 17h30, parfait pour le thé !

On rejoint la jonction avec la Tanne du Névé, nous réfléchissons à ressortir par Cochons ou Névé mais on a eu notre dose de méandre et on n'a pas envie de reparcourir ceux de Cochons. A Névé il y a une succession de petits puits, ressauts et méandres à remonter. Il y a plusieurs passages délicats, qui doivent très bien passer en descendant mais à la montée avec la fatigue... ça commence à râler dans les rangs ! Je parle surtout pour moi, parce que Guy est infatigable comme à son habitude et Vincent que je ne connaissais pas jusqu'à ce jour est imperturbable.

Guy en tête de l'équipe replace une corde cachée au dernier puits et on arrive à la partie touristique où l'on rejoint l'extérieur.

8h30 TPST pour Guy, 9h pour Vincent et moi.

Vincent déséquipe le puits d'entrée de la Tanne aux Cochons puis on retourne aux voitures à Baban, il est environ 21h. On appelle Nicole pour lui raconter notre journée. Une belle découverte du Margériaz pour moi et reprise de la spéléo aussi suite au confinement. Merci à Vincent et Guy ☺

Photos de Guy :



*Dans les méandres avant la salle Cabrol*



*Le puits Canot*



*Vincent à l'équipement*



*Dans la salle Cabrol...*



*...selfie à la gopro*